

## L'UE abroge les mesures imposées depuis 2016 au Burundi

@rib News, 09/02/2022 - Source Agence Anadolu - Prises en mars 2016, au plus fort de la contestation contre le 3<sup>e</sup> mandat du Président d'alors Pierre Nkurunziza. Le Conseil de l'Union européenne a annoncé mardi, dans un communiqué, la levée des sanctions économiques prises contre le Burundi depuis mars 2016.

À

(adsbygoogle = window.adsbygoogle || []).push({});

« Le Conseil a décidé aujourd'hui d'abroger la décision qu'il avait prise en 2016, par laquelle il imposait au Burundi des mesures telles que la suspension du soutien financier et du versement de fonds au bureau direct de l'administration ou des institutions burundaises », a déclaré le Conseil de l'UE dans un communiqué. « L'abrogation de la décision permettra donc à l'UE de relancer ce type de coopération avec le Burundi », précise le communiqué. Selon l'UE, la décision est « l'aboutissement du processus politique pacifique entamé lors des élections générales de mai 2020, qui apporte une lueur d'espoir à la population du Burundi ». L'UE a également déclaré qu'elle avait pris acte des progrès accomplis par le gouvernement burundais, depuis les élections de 2020, « en ce qui concerne les droits de l'homme, la bonne gouvernance et l'Etat de droit, ainsi que des engagements pris dans sa feuille de route en vue de nouvelles améliorations dans ces domaines ». « Je salue la décision sage de l'Union européenne et ses Etats membres pour avoir pris la mesure de lever, avec effet immédiat, les sanctions économiques contre mon pays. Le Burundi est disposé à coopérer avec tous les partenaires. Ensemble, tout est possible », a réagi le Président burundais, Evariste Ndayishimiye, dans un tweet. En mars 2016, au plus fort de la contestation contre le 3<sup>e</sup> mandat du Président d'alors Pierre Nkurunziza, l'Union européenne avait "suspendu les appuis financiers directs fournis à l'administration burundaise y compris les appuis budgétaires, mais avait maintenu intégralement son soutien financier à la population et son aide humanitaire". Avec une aide globale de quelque 430 millions d'euros pour la période 2015-2020, l'UE était le premier pays donateur du Burundi. Au lendemain des élections de 2020 qui ont donné Evariste Ndayishimiye vainqueur de la présidentielle, d'autres partenaires ont repris la coopération avec le Burundi, notamment l'Organisation internationale de la francophonie, OIF. Par ailleurs, le Conseil de sécurité de l'ONU a retiré le Burundi de son agenda. Le Conseil de paix et de sécurité de l'Union africaine lui a emboîté le pas quelques mois après.

À

(adsbygoogle = window.adsbygoogle || []).push({});